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СМЕНЕ СВОЕЙ — ВНИМАНИЕ 
На трибуне мастер производственно/о обучения 46-го 

училища профтехобразования Нина Федоровна Борисова. 
—- Боепитание молодежи, — 

сказала сад, — дело большой 
государственной важности и нам 
не безразлично, какими будут ра
бочие будущего поколения. М ы , 
работники профтехобразовании, 
прилагаем все усилии к тому, 
чтобы оправдать оказанное нам 
доверие. 

В нашем училище приобретают 
профессию 840 юношей и деву
шек.. В основном это замечатель
ная .молодежь. Н о , как говорится, 
Н семье не без урода. Есть и та
кие, которые не получили за 1G 
лет должного воспитания ни в 
семье, ни в школе. Н а ш а зада
ча — перевоспитать их. Н о , к со
жалению, не всегда это удается 
за два года. Такие учащиеся по
падают потом в цехи. И нам 
обидно слушать упреки и адрес 
училища от цеховых работников, 

Чтобы меньше было подобных 
фактов, надо с самого поступле
ния подростка в училище приви
вать ему чувство рабочего чело
века. Пришла группа на практику 
в цех. Администрация, обществен

ные организации должны расска 
зыватъ ребятам о своем цехе, о 
коллективе, о рабочих традициях, 
чтобы ученики чувствовали: они 
пришли в крепкий рабочий кол 
лс-ктив и сами скоро будут части
цей этого коллектива. 

А ведь но многих цехах полу
чается так, что д а ж е ответствен
ные товарищи, проходя мимо, не 
замечают практикантов, ие инте
ресуются их делами, хотя могли I 
бы вовремя подать хорошую 
мысль, посоветовать, а гели надо | 
и пожурить. В некоторых цехах ! 
так именно и делают. Н о , к со
жалению, только в некоторых. j 

Взять, например, мартеновские * 
цехи, Здесь ученики встречают 
всяческую поддержку со стороны ! 
гаких товарищей, как Трифонов , ! 
Захаров и другие. Мартеновцы I 
находят время заглянуть к ребя
там в общежитие, присылают те
леграммы, поздравляя с праздни
ком илтт трудовыми успехами. Ре
бята этим гордятся. 

А вот руководители прокатных 
иехов, кроме третьего листопро-

То, что ремонт-механиче
ский куст прокатных цехов имеет 
большое значение в выполнении 
государственного задания прокат
ными цехами, ни у кого не вы
зывает сомнении. Ведь ритмичная 
и надежная работа прокатных це
хов в большей степени зависит от 
тою, кат; качественно будет от
ремонтирован тот или иной узел. 
Для итого нужны высококвалифи
цированные кадры слесарей, тока
рей и других станочников. Но ио-
чему-то бытует такое мнение, что 
если коллектив не участвует не
посредственно в выплавке стали, 
в прокатке металла, то его работа 
считается не так важной, а, сле
довательно, и отношение к нему 
должно быть «вспомогательным». 
Поэтому не случайно, в так назы
ваемых вспомогательных цехах 
большая текучесть кадров. 

Взять хотя бы такой пример. 
За последнее время из ремкуста 
рабочих уволилось больше, чем 
принято на работу. Уходят люди, 
уже освоившиеся с производством, 
а приходят новички. С увели
чением производства проката в 
цехах устанавливается новое, 
сложное оборудование. Его ремонт 
требует высокой квалификации от 
ремонтников... 

Э т о не м е л о ч и 
Из выступления слесаря К. Куликова. 

Охрана труда раоочих — одна i 
из важнейших задач нашего го
сударства. Для этой цели отиу-1 
с каются огромные средства. И 
все-таки не всегда и не везде стро
го соблюдаются правила но техни
ке безопасности. Тоннель под сля
бингом часто заливает водой. Пе
шеходам приходится преодолевать 
препятствие, рискуя посколь
знуться и упасть в лужу, но 
устранить утечку воды никто ие 
берется... 

Мне кажется, на такие «мело
чи» надо обращать самое серьез
ное внимание. 

О Б Ъ Я В Л Е Н И Е 

22 февраля » 16.30 а -зле 
заседаний нар ж о м а состоится 
занятие семинара председа
телей цеховых групп народною 
контроля. 

ПАРТКОМ. 

катного, почему-то иначе относят
ся к что ту делу. В третьем листо
прокатном цехе ребяга чувствуют 
себя, как равные члены коллек
тива. Здесь они участвуют в 
спортивных соревнованиях, зани-
маютси в к р у ж к а х художествен
ной самодеятельности, помогают 
Ие\овым работникам наводить по
рядок. 

А вот листопрокатчики второго 
цеха отличаются от своих соседей, 
как день от ночи. Начальник це
ха г. Кочнев молодое поколение 
считает обузой. Был у меня с 
ним в прошлом году такой слу
чай. Пришла я к нему в кабинет, 
а он мне заявил, чтобы я ему не 
.мешала работать и вышла из ка
бинета. Подобное бывало и с 
другими нашими мастерами. В 
топ начальнику цеха отвечает и 
начальник прокатного отделения 
т. Кривошейки. Попробуйте в 
ьтом цехе привить учащимся лю
бовь к рабочей профессии! 

II еще хочется сказать о том, 
продолжала т. Борисова, что со 
стороны профсоюза учащимся ма
ло уделяется внимания. Третий 
год наши учащиеся — члены 
профсоюза не получают оздорови
тельных путевок. В зимние кани
кулы на поезде «Здоровье» решили 
вывезти учащихся ь Лозакоао . С 
горем пополам выделили поезд 
на двое суток, по не организова
ли ци постели, ни питания. В бу
фете поезда не оказалось д а ж е 
горячего чая, кефира, молока и 
пирожков. Н о зато пива и вина 
было в достаточном количестве. 

Недавно проходила неделя тру
довой славы на комбинате. Н а с , 
работников профтехобразования, 
обошли вниманием, хотя за 25 
лет паше училище подготовило 
много кадровых рабочих в основ
ные цехи комбината. О к о л о 80 
процентов рабочих и руководите
лей прошли через стены учили
ща.., 

В заключение хочется сказать: 
невнимательное, плохое отноше
ние к молодому пополнению ра
ботников комбината не принесет 
пользы государству. 

Главное—забота о людях 
Из выступления старшею лудильщика третье/о 

листопрокатного цеха И. Григорьева 
Коллектив нашего цеха успеш

но начал первый год нойон пяти
летки. Ко дню открытия Х Х П 1 
съезда К П С С листопрокатчики 
обязались отгрузить сверх плана 
1600 юни иеговой продукции и 
„обиться высоких показателей в 

улучш;пин качества метал.та, эко-
•'>'.:»!. материалов. М о ж н о с уве-

реаностыо сказать, что эти обиза-
i c . T B c i B a оудуг выполнены. 

11 ас I онрока 1 чнков волнуют не
которые вопросы обслуживании, 
если можно так выразиться. II 
прежде всего, работа ю р о д с к о ю 
транспорта, особенно трамвая. 
Чтобы добраться до цеха, надо 
выходим, T I B дома задолго до на
чала смены. Н а р а б о / у приезжа
ешь у ж е усталым и физически, и 
морально. Особенно большие 
трудности испытывают жители, 
проживающие в районе улицы 
Грязнова. 

Забота о здоровье грудящих
ся — одна из главных задач ра
боты профсоюзной организации. 
Н о , судя по делам, это lie всегда 
чувствуется. 

Несколько лет назад в одном из 
пунктов коллективного договора 
было записано: сдать в эксплуата
цию правобережный профилакто
рий в 1964 году. И до сих пор 
правобережный профилакторий 
остается мечтой работников ком

бината. Профком же , но видимому, 
не осуществляет должного конт
роля за ходом е ю строительства. 

В этом году были организован-.,! 
школы коммунистического 1 р у д . т 
И что же? Руководства г.и.«л 
школами почти никакого нет: се 
минары проводится очень редко .: 
с большим запозданием. П л о х о 
пропагандируется опыт школ ком 
мунистическот о труда, и коллекти
вам приходится, что на шьаетс.ч. 
вариться в собственном соку. П р о 
пагандисты школ ком мунпсти-н 
скот о труда не всегда имеют т а м 
можность побывать на тех мало
численных семинарах, которыт 
организуются профкомом. 

Н е чувствуется должного вни
мания со стороны комиссии П О 
охране труда. В нашем цехе вы
пускается важная для народного 
хозяйства продукция. Требования 
к с е качеству предъявляются вы
сок,,е. А вот если посмотреть на 
вид самого рабочего, то его ста 
носится ж а л к о . С п е ц э д е ж д а не 
отвечает требованиям нашего про 
пзводства. В цехе проведена ис
следовательская работа по новой 
модели спецодежды. Н о этой 
одежды пока нет, и профком, ва 
димо, не особенно интересуется ре
шением этой проблемы. 

В с е эти имеющиеся недостатки 
отрицательно сказываются на вы
полнении государственного плана. 

ЧТОБЫ ОРГАНИЗМ БЫЛ ЭДОРОШМ 
П. Манянов. председатель желдоркома 

Коллектив железнодорожников 
внес немалый вклад в дело ус
пешного выполнения семилетнего 
плана комбинатом. Образно гово
ря, ЖДТ — это нервная система 
комбината. А как известно, здо
ров тот организм, у которого 
крепкая нервная система. Следо
вательно, ее надо беречь. 

В настоящее время на желез
нодорожном транспорте много 
сложной современной техники, 
для обслуживания которой нуж
ны специалисты. В городе нет 
такого учебного заведения, кото
рое бы готовило кадры специаль
но для железнодорожного тран
спорта. 

Не может не вызывать тревоги 
сегодня и тот факт, что воспита
тельная работа трудящихся и 
особенно подростков находится 
не на должной высоте. Хотя как-
будто многое делается. Ни один 
случай нарушения трудовой ди
сциплины не остается не замечен
ным. Нарушителя обсуждают на 
рабочих собраниях, строго преду
преждают, но эти меры не дают 
должного эффекта- Профкому ком-

оината следует принять и узако
нить такие меры, чтобы наруши
телям было неповадно. Если про 
винившегося обсудили на рабо
чем собрании, то коллектив дол
жен быть уверен, что с этим ра
ботником ничего подобного не по
вторится. 

Не будем греха таить, есть у 
нас немало любителей спиртного. 
Есть и такие, которые заражены 
алкоголем. С этими людьми нуж
на действенная борьба. Может 
кое-кому покажется и странным, 
но мне кажется, нужна специаль
ная лечебница для алкоголиков, 
чтобы этот человек, находясь в 
этом заведении, мог работать, 
выплачивая часть денег из зар
платы за его • обслуживание. 

Следует серьезнее подумать и 
о подростающем поколении. Но
вичков следует прикреплять к 
такому кадровому рабочему, ко
торый не считает шефство обу
зой, а выполняет как почетный и 
ответственный долг, тогда только 
из молодого пополнения выйдут 
настоящие труженики комбината. 

...и к о п р о в и к и будут работать л у ч ш е 
Из выступления машиниста электромостового крана 

копрового цеха /соммуниста С. И. Федорова. 
- Не секрет, — сказал Сергей 

Иванович, — что в последнее вре
мя на комбинате создалось бед
ственное положение с металлодо-
бавка-ми для мартеновских агре
гатов. 

Н о только ли от нас зависит 
своевременное обеспечение марте
новских цехов ме 1 аллошихтой? 
Металлолома, поступающего из 
цехов к о м б и н а т а , не хва 
тает для полною обеспечения 
мартенов. Основным источником 
поступления черного лома явля
ется управление Вторчермета. 

Н о в последнее время и здесь 
наблюдаются большие затрудне
ния: сырье поступает не регуляр
но. Временами на путях скапли
вается до тысячи вагонов. И х 
нужно вовремя разгрузить, иначе 
придется платить штраф за пе

репростои. Приходится мооилизо-
вывать все разгрузочные механиз
мы, задерживаться после смены. 
Ведь кроме разгрузки прямого пар
ка нужно и своевременно подавать 
металл на мартены. В такой 
спешке нередко случаются полом
ки вагонов. И с этим приходится 
мириться. 

Бывают случаи, когда парк 
продолжительное время пустует. 
Этот вопрос как-то надо урегули
ровать с управлением Вторчер
мета... 

Дальше С . Федоров рассказал 
и о других трудностях. Например, 
очень плохо обстоит дело с тран
спортом в часы «пик» для рабочих 
северного участка. Единственное 
средство сообщения — автобус, но 
он ходит очень редко и всегда пе-
реколнеи рабочими. Чтобы не 

опоздать на pa6o iy . копровикам 
приходится очень рано выходить 
из дома. Не лучше выглядит и 
обратный путь. Выйдя из душе
вых, копровикам подолгу прихо
дится ждать все тот ж е автобус. 
Поэтому часты случаи простуд
ных заболеваний. 

Не лучше обстоит вопрос и с 
душевыми. Н а северном скрапном 
участке душевые располагаются в 
небольшом здании бывшей столо
вой. В помещении тесно, наруше
ны санитарные и противопожар
ные условия. Трудно с горячей 
водой. П р а в д а , недалеко возво
дится новое здание бытовых, 
строительство которого закончит
ся летом. Но и здесь проблема 
достаточного количества горячен 
воды остается проблемой, так как 
ке решен еще вопрос водостока. 

Не лучше положение копровн-
ков и па южном участке. Их бы

товые также в плохом состоянии 
Г о д назад проектный отдел при
нялся за проектирование здания 
новых битовых, но до спх пор 
копровпкп .не имеют проекта. 

Неблагополучно обстоит вопрос 
и со спецодеждой, отметил С . Фе
доров. Резчикам металла выдают 
хлопчатобумажные рукавицы, ко
торые у самых аккуратных резчи
ков не выдерживают установлен
ного срока — двух месяцев. И 
немудрено — крутом металл. Н е 
раз просили копровики, чтобы им 
выдавали суконные рукавицы-ва-
чеги. Н о и это оказалось невоз 
можным. 

— Все эти неурядицы,— стел за. 
заключение С . Федоров, — несом
ненно влияют па работу Чтобы 
копровики работали еще лучше, 
все эти проблемы нужно разре
шить. И чем быстрее, тем лучше. 


